

EMPRESA DEL AÑO

Mediterráneo

Telefónica

À Punt
RADIOTELEVISIÓ
VALENCIANA

Equipe Cerámicas, pionera del sector con el primer horno 100% eléctrico

La azulejera, especializada en piezas decorativas de pequeño formato, culminó en 2024 su proyecto más ambicioso hasta la fecha con la puesta en marcha de una novedad puntera en favor de la descarbonización



Sobre estas líneas, detalle del horno 100% eléctrico en planta productiva de Equipe en Onda, una solución tecnológica que fue presentada en septiembre del pasado ejercicio.

JAVIER CABRERIZO
Figueroles



Equipe Cerámicas es una de las 17 compañías finalistas de los Premios Empresa del Año, los galardones más prestigiosos de la economía castellonense que organiza el Periódico Mediterráneo con el apoyo de Telefónica y À Punt (patrocinadores globales), Reciplasa, Simetría, Huhtamaki y bp.

Fundada en 1999 y especializada en la producción de recubrimientos en formato pequeño, Equipe se ha consolidado como un referente clave en el sector gracias a una estrategia basada en la diferenciación de producto y la agilidad en el servicio. Con una plantilla de más de 360 empleados, la firma perteneciente al grupo italiano Italcer ha logrado posicionarse en más de 120 países y registrar una facturación superior a los 90 millones de euros.

La compañía cuenta con tres centros de producción y un almacén logístico ubicados en las localidades de Figueroles y Onda. Estas



La compañía, que acredita una trayectoria de 26 años, cuenta con centros en Figueroles y Onda.

instalaciones productivas disponen de un total de 11 prensas, 12 líneas de esmalte, 9 hornos de gas natural y un horno 100% eléctrico, con sus correspondientes líneas de clasificación y máquinas de impresión digital.

Un hito para todo el azulejo

En esta ocasión, la gran baza de la azulejera para volver a inscribir su nombre en el cuadro de honor de la convocatoria de Mediterráneo es su apuesta con la sostenibilidad, uno de los principales compromisos para todo el sector cerámico. La firma de Figueroles puso en funcionamiento en 2024 el primer horno 100% eléctrico de rodillos

para la cocción de baldosas cerámicas a escala industrial para reducir las emisiones directas de dióxido de carbono. La inversión para el estudio, montaje y puesta en marcha del proyecto ha sido de cerca de 7000.00 euros y ha sido fruto del trabajo conjunto de la Universitat Jaume I, el Instituto de Tecnología Cerámica (ITC) y la empresa castellonense Systemfoc.

El horno eléctrico de Equipe Cerámicas no utiliza gas natural y está totalmente electrificado, utilizando una tecnología fundamentada en resistencias eléctricas, por lo que no presenta emisiones directas de dióxido de carbono por combustión.

La instalación requiere un menor consumo energético en comparación con los hornos de combustión, gracias al menor tamaño de la cámara de cocción. En un horno de gas sólo el 18% de la energía térmica acaba dedicándose a la cocción de las piezas cerámicas, mientras que en el horno eléctrico este porcentaje aumenta hasta el 45% (2,5 veces más de aprovechamiento energético).

Desde la firma, su gerente, Rogelio Vila Rodríguez, afirma que «este es el proyecto de mayor importancia emprendido por Equipe en su compromiso con la descarbonización, dentro de los objetivos marcados por la Unión Europea».

Finalista

Equipe Cerámicas

Sector Azulejo.
Fundación 1999.
Empleados en 2024 360.

- Uno de los hitos recientes más significativos ha sido la ampliación de su capacidad productiva con la puesta en marcha de una nueva planta en Figueroles, un proyecto global que ha supuesto una inversión de más de 40 millones de euros. Esta instalación, dotada con tecnología de última generación, permite a la azulejera afrontar su crecimiento futuro con mayor autonomía productiva y una reducción de la huella de carbono, reforzando su compromiso con la sostenibilidad.
- La firma está orientada a la exportación y sus acabados cerámicos 'made in Castellón' se venden en 120 países. No en vano, el 90% de su producción total se comercializa fuera de nuestras fronteras.
- Equipe mereció en 2019 el galardón de Calidad en los Premios Empresa del Año de Castellón que organiza el periódico 'Mediterráneo'.